

ÉLECTIONS RÉGIONALES 2010

PROGRAMME ÉLECTORAL du

FRONT de GAUCHE 65

Nous sommes une liste d'hommes et de femmes de terrain; syndicalistes, militants associatifs, du PCF, du Parti de Gauche, de la Gauche Unitaire et du M'PEP. Nous composons la liste du Front de Gauche des Hautes Pyrénées. Nous vous proposons notre programme électoral pour les élections régionales. Face aux urgences et aux ravages causés par la crise du capitalisme il répond aux attentes sociales écologiques et démocratiques de la population bigourdane car il est résolument anticapitaliste. Il est, donc, ambitieux, mais cela est nécessaire, car les Régions doivent devenir un point d'appui pour le changement dont notre pays à besoin.

DÉMOCRATIE

I – Une Région qui combat la réforme Sarkozy des collectivités territoriales et qui construit l'alternative

La réforme Sarkozy signifie la fin de la décentralisation du fait régional et la mise en place de métropoles où s'organiserait la concurrence capitaliste. Ce serait la fin du système de protection collective et de solidarité républicaine. Cet outil permettrait d'adapter notre territoire aux réalités de la mondialisation néolibérale. Les collectivités territoriales seraient, alors, de simples rouages de l'Etat au service du marché. Les communes actuelles disparaîtraient, et avec elles la démocratie de proximité du service public local.

Le Front de Gauche 65 propose : l'abrogation de la loi Sarkozy, une réforme des collectivités locales ayant au cœur la démocratie participative, c'est-à-dire la participation citoyenne aux décisions, un droit au référendum local, un statut de l'élu local, la proportionnelle aux élections, la limite du cumul des mandats, le droit de vote et l'éligibilité des résidents étrangers.

II - Une Région citoyenne

Le Front de Gauche 65 propose : de créer dans les départements et au plan régional des assemblées participatives de citoyens avec 3 missions :

- valider les grands projets et décisions des assemblées,
- contrôler l'affectation et l'utilisation du Fonds Régional de Développement de l'Emploi et de la Formation avec un droit de saisine des CE et des salariés,
- interpeller le Conseil Régional.

III - Une Région pour l'égalité Homme/Femme

Le Front de Gauche 65 propose : la signature à la région de la « charte européenne pour l'égalité des femmes et des hommes dans la vie locale » et la création d'un observatoire régional de l'égalité. Ces 2 outils pourraient impulser le conditionnement des aides aux entreprises, un partenariat avec les pôles emplois, une incitation à des plans de formation professionnelle non sexiste, une action déterminée pour faire respecter le droit à la maternité, la mise en œuvre d'une communication rendant aux femmes leur visibilité, la mise en place de dispositifs de prévention pour lutter contre les violences.

IV – Une Région qui fait le pari de la jeunesse

Le Front de Gauche 65 propose : la création d'un statut social de la jeunesse, la création d'une allocation nationale d'autonomie pour tous les jeunes en formation, la gratuité des transports collectifs, le refus de l'emploi précaire par la promotion du CDI pour les jeunes

V - Une Région contre toutes les discriminations

Le Front de Gauche 65 propose : des conventions de coopération avec la Haute Autorité de Lutte contre les Discriminations et pour l'Égalité, (HALDE), un observatoire régional des discriminations qui crée de nouveaux services, renforce la prévention et la concertation, et crée des chartes pour l'égalité.

VI- Une Région pour le droit d'asile

Le Front de Gauche 65 propose : une aide concrète, financière et institutionnelle, aux structures et aux associations qui viennent en aide aux demandeurs d'asile et aux « sans-papiers ».

UN NOUVEAU MODE DE DÉVELOPPEMENT

I – Une Région de la culture, du sport, de l'éducation populaire et de la vie associative.

La Réforme Générale des Politiques Publiques (RGPP) s'applique à tous les secteurs de la vie. Sa mise en place brutale menace durablement l'action publique de l'Etat, dans le champ de l'art, de l'éducation populaire, de la vie associative et des pratiques sportives.

Le Front de Gauche 65 propose : de bâtir des projets de coopération, d'organiser une conférence régionale de la vie associative, de reconnaître le statut de bénévole associatif, l'annulation du projet gouvernemental de réforme territoriale qui portera un coup fatal et inouï à la vie culturelle de notre pays, la libération de l'imaginaire collectif et singulier pour un droit réel à la culture, que la Région garde sa clause générale de compétence, afin d'aider la culture et le sport, des politiques régionales offensives sur le plan culturel, des assises régionales de la culture, avec la mise en place d'une conférence régionale permanente de l'art et de la culture, la mise en œuvre de 3 chantiers : celui de la création et de l'exigence artistique, celui de la démocratisation culturelle, celui de l'ouverture au monde, la défense de l'exception culturelle contre la marchandisation, la construction d'un grand service public de la culture et d'un grand service public du sport.

► *Pour les Hautes-Pyrénées*, une aide et un soutien régional aux festivals locaux et aux associations culturelles locales, la participation de la région à un rayonnement culturel départemental ainsi qu'à un travail d'éducation populaire culturelle, la constitution d'un réseau de circulation des artistes et des acteurs culturels avec les régions frontalières de l'Espagne.

II – Une Région de l'emploi et de l'industrie

Le Front de Gauche 65 propose : de placer l'emploi, la formation et l'environnement au cœur de l'action de notre Région, d'inclure et de renforcer les critères sociaux dans le choix des projets et des entreprises que va aider la Région, d'initier un véritable renouveau industriel régional et un plan de mise aux normes des productions régionales compatibles avec les exigences d'un nouveau mode de développement, un nouveau rôle des banques et une nouvelle utilisation des fonds publics par le Conseil Régional, avec la création d'un Fonds Régional pour l'emploi et la Formation (FREF), avec l'objectif de mise en place d'un crédit à taux bonifié.

Pour les Hautes-Pyrénées, la tenue d'une table ronde initiée par Mme la Préfète pour un débat transparent, avec la participation des acteurs syndicaux et associatifs, des élus locaux, des partis politiques, des citoyens et des salariés afin d'obtenir un moratoire sur les plans sociaux du département, la mise en place de solutions alternatives générées par les comités d'entreprises où il y a un plan social annoncé, un plan de renouveau industriel pour le département.

III - Une Région écologique

Le Front de Gauche 65 propose :

10 priorités: adopter des normes environnementales juridiquement contraignantes, contribuer à l'émergence d'un pôle public de l'énergie, démarrer un chantier régional de construction, de rénovation et d'isolation du parc de logement social, développer les transports en commun publics, démarrer le chantier de l'automobile propre, réduire les déchets à la source, mener des politiques de co-développement avec les pays en développement, développer la démocratie dans les entreprises et renforcer le droit d'alerte, assurer la souveraineté alimentaire, aller vers un service public de l'eau et de l'assainissement.

Un mesure phare : la mise sous critères environnementaux des financements régionaux.

IV - Une Région de l'eau

Le Front de Gauche 65 propose : la non marchandisation de l'eau et sa gestion en régie directe, sa protection en quantité et en qualité, la démocratisation radicale des agences de l'eau et des EPTB, de l'institution Adour et SMEAG pour Midi-Pyrénées, l'arrêt du projet de Charlas dans la Haute-Garonne.

Pour les Hautes Pyrénées, l'arrêt du projet de barrage de l'Ousse

V - Une Région de l'économie sociale et solidaire (ESS)

Le bilan de la dernière mandature régionale, sous la responsabilité de Marie-Pierre Vieu, est très positif.

Le Front de Gauche 65 propose : le développement de l'ESS comme économie à part entière, l'ancrage durable de l'ESS sur les territoires, l'allocation pour l'ESS de 5% des sommes que la région alloue aux entreprises, la mise en place d'un réseau régional des circuits courts et des AMHP, l'aide à la reprise d'entreprise par les salariés et au développement du statut coopératif (SCOOP, SCIC), la poursuite du soutien aux emplois associatifs et la création d'un fonds qui aurait cet objectif, l'instauration d'une clause sociale et environnementale dans le code des marchés publics régionaux, le renouvellement annuel des États Généraux de l'ESS.

VI - Une Région pour une agriculture paysanne et biologique

Le Front de Gauche 65 propose : la sortie de l'agriculture de l'OMC, des politiques libérales européennes et des marchés spéculatifs, une agriculture qui soit l'art de travailler la terre pour nourrir les êtres humains, la promotion d'une agriculture paysanne, la mise en place d'une conférence régionale pour multiplier par 5 les surfaces en Agriculture Biologique (AB), la mise en place de nouveaux procédés de transformation et de distribution, le développement des outils de transformation locaux, le soutien à la consommation de produits frais et bio pour les personnes précarisées, l'orientation du débouché vers les lycées, universités, communes, hôpitaux, collèges de la région, la généralisation de l'interdiction des cultures OGM, en invitant les maires à prendre des arrêtés en ce sens et en s'engageant à les aider en cas de contentieux.

RECONQUÊTE ET PROMOTION DES SERVICES PUBLICS

I – Une Région des services publics

Les services publics sont le patrimoine de ceux qui n'ont pas de patrimoine. Nous défendons la gratuité et la continuité territoriale des services publics et nous refusons leur marchandisation.

Le Front de Gauche 65 propose : de déclarer notre région « zone hors AGCS » et hors directives « services » de l'Union Européenne, de concentrer les financements publics sur les services publics, de défendre le secteur public face au secteur privé concurrent, notamment par l'arrêt des privatisations et des fermetures en cours et en projet, la reconquête et la modernisation des services publics, l'appropriation de leur gestion par les citoyennes et les citoyens.

II – Une Région de l'éducation

Le Front de Gauche 65 propose : l'arrêt des réformes en cours et du désengagement de l'État, la défense de la logique de service public de l'éducation, la défense de la formation initiale et continue des enseignants, la mise en place d'une carte concertée des formations, le maintien de la logique de carte scolaire, de concentrer les moyens de la région sur le service public et laïc, l'harmonisation par le haut des dispositifs d'aide aux familles, de soutenir les projets d'isolation de tous les bâtiments scolaires, de privilégier le choix des circuits alimentaires locaux pour la restauration scolaire et le soutien aux associations laïques proches de l'école.

III – Une Région de la formation professionnelle

Le Front de Gauche 65 propose : la création d'un véritable service public de la formation, la mise en place d'un fond régional pour l'emploi et les formations (FREF), l'élaboration d'une carte régionale des formations, la création d'un service public régional de l'accueil, de l'information et de l'orientation (AIO) tout au long de la vie, le renforcement du pilotage des PLIE et missions locales, de porter l'exigence de formations professionnelles qualifiantes, la signature d'accord cadre avec le pôle emploi pour plus de cohérence dans l'offre de formation, la mise en place d'une coopération interrégionale, l'arrêt de la mise en concurrence des organismes de formation, l'organisation d'une conférence annuelle de l'emploi.

IV – Une Région des transports

Le Front de Gauche 65 propose : dans le cadre de la création d'un pôle public national des transports publics, la mise en place d'une délégation régionale, qui serait un outil à la disposition des collectivités locales pour le droit au transport pour tous, la mise en place à l'échelon régional d'un syndicat mixte régional des transports collectifs, que l'Etat investisse massivement dans les transports régionaux, à hauteur de 50% des investissements, la généralisation et le doublement du versement transport payé par les entreprises et calculé sur les profits réalisés, la gratuité pour le salarié allant au travail et l'étudiant allant à l'école, au collège, au lycée, à l'université, le développement du fret ferroviaire dans le cadre d'un service public de proximité,

► *Pour les Hautes-Pyrénées* un moratoire et un véritable débat citoyen sur le projet de TCP, une étude sur l'ouverture de véritables dessertes ferroviaires régionales directes, un débat citoyen sur l'objectif de placer Tarbes à 3h30 de Paris par TGV.

V – Une Région pour le droit au logement

Le Front de Gauche 65 propose : un service public national du logement, de l'habitat et du droit à la ville, une région déclarée territoire anti expulsion, la revalorisation de l'allocation logement, l'obligation des plans locaux d'urbanisme (PLU), le respect du « un pour un » construction, avant toute destruction de logement social. L'abrogation de la loi Boutin, la dotation intégrale en logements étudiants de qualité, la création d'un établissement foncier régional pour lutter contre la spéculation foncière et immobilière.

VI – Une Région de l'énergie

Le Front de Gauche 65 propose : de sortir l'énergie de la vision à court terme de la logique capitaliste, de renforcer la maîtrise publique, d'investir dans la formation, la recherche et le développement, de sortir de l'utilisation des sources carbonées émettrices de gaz à effet de serre, de dépasser le nucléaire exploité dans le cadre de la fission de l'atome, de transférer les sommes consacrées au nucléaire militaire sur le financement indispensable pour relever le défi énergétique.

VII – Une Région pour la santé et pour l’hôpital

Le Front de Gauche 65 propose : la transformation du système de santé vers plus d'égalité et d'universalité, la lutte prioritaire contre les conséquences sanitaires des inégalités sociales, l'arrêt des restructurations en cours, l'arrêt de l'inflation de l'hospitalisation privée sous toutes ses formes, l'interdiction de boursicoter avec l'argent de la sécurité sociale, la revalorisation de la médecine générale, le développement des centres de santé, la mise en œuvre d'un plan d'urgence de formation initiale et continue pour les médecins et infirmiers-es, l'accès gratuits aux soins, le retour à l'élection des Conseils d'Administration de la sécurité sociale, la démocratie pour définir une politique de santé, la mise en place de chambres territoriales de santé tripartite et la mise en place d'une cotisation sociale sur les revenus financiers pour financer la sécurité sociale,

► *Pour les Hautes-Pyrénées*, un observatoire départemental de l'hospitalisation, la réouverture des maternités de Bagnères-de-Bigorre et Lannemezan, le maintien de ceile de Lourdes, le maintien des hôpitaux de proximité de Tarbes, Lourdes, Bagnères-de-Bigorre et Lannemezan, l'annulation du projet de construction d'un hôpital unique entre Tarbes et Lourdes.

VIII – Une Région qui défend le service public postal

Le Front de Gauche 65 propose : l'arrêt de la privatisation de la Poste, le maintien de la distribution quotidienne de proximité, la création d'un pôle financier public ayant en charge les missions de service public et social.

► *Pour les Hautes-Pyrénées*, le maintien de tous les bureaux menacés, la réintégration publique des activités reprises par les communes et les commerçants.

UNE AUTRE UTILISATION DE L'ARGENT

I – Une Région pour une réforme de la fiscalité au service du développement économique et social

Le Front de Gauche 65 propose la fin des projets gouvernementaux de suppression de la taxe professionnelle (TP) et de mise en place d'une taxe carbone, l'arrêt des cadeaux fiscaux aux plus riches, une évolution profonde de la fiscalité portant sur une réforme de la TP et une réforme de la fiscalité locale à partir d'une révision foncière générale. Cette évolution de la fiscalité locale serait une composante d'une réforme d'ensemble de la structure des prélèvements, qui prendrait corps autour de 2 objectifs : la redistribution des richesses et l'incitation à une autre utilisation de l'argent pour la création de richesses utiles, par la mise en place d'un mécanisme de pénalisation/incitations pour les entreprises, s'organisant autour d'un nouveau type d'impôt sur les sociétés,

II – Une Région pour un Fond Régional pour l'Emploi et la Formation

Le Front de Gauche 65 propose : un Fond Régional pour l'Emploi et la Formation (FREF) afin de réorienter un nouveau crédit vers l'investissement réel. Ce nouveau crédit serait alimenté par les 30 milliards d'euros annuels d'exonération aux entreprises. Ce fonds serait partie prenante d'un pôle financier public et pourrait être mis en place immédiatement dans la région, pour faire face aux urgences dans chaque département et pour préparer l'avenir.